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2023.11.28（日）　第3322回　移動例会報告
例会日…火曜日（12：10）～ロイヤルチェスター前橋
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…廣田　哲也

幹　　　事…伊藤　雅典

クラブ会報委員長…平出　武史

編　集　者…楠本　雅史

  点　鐘  　廣田会長

  ロータリーソング  　「それでこそロータリー」

  ビジター紹介  　廣田会長

◎前橋西ロータリークラブ

　　　　　管理運営理事　　　　　　金井　　修　様

　　　　　副会場監督　　　　　　　井田真由美　様

　　　　　プログラム委員長　　　　鎌田　一郎　様

  感謝状交付  　

◎第15回米山功労者感謝状　　　  山田　邦子　会員

◎第２回米山功労者感謝状　　　　石塚　春彦　会員

  会長の時間  　廣田会長
会長の時間です。

始めに、70周年記念式典では大変お世話になりま

した。式典後、二回続けて通常例会が休会でしたので、

ここであらためて御礼申し上げます。今回は、過去

60周年、65周年、そして２回の地区大会と、この

10年間、中心となって運営いただいた皆さんにはア

ドバイザーとしてサポート役に回っていただき、各

部会長は若手中心の体制でさせていただきました。

あらためて各部会長を始め、会員皆さんに感謝いた

します。またその翌週の学校フェスタもお疲れさま

でした。こちらも金曜の準備から日曜の片付けまで、

社会奉仕委員会・片山委員長そして委員会の皆さん

はじめ、ご協力いただいた会員皆さんに感謝いたし

ます。当日、“子ども達の笑顔のためによろしくお願

いします”的な挨拶をさせていただいたのですが、

私にはむしろお手伝いをしている時のロータリアン

の笑顔が印象に残った学校フェスタでした。いづれ

にしても二週続きで会員皆さんの力強さを感じた次

第です。

こういうことがしっかりできるのは、もちろん会

員皆さんの個々の力ですが、もうひとつは100名を

超える会員数も大きいと思います。あらためてクラ

ブの会員数の重要性を実感した二週間でもありまし

た。

ここで先日ある方からいただいたメールに添付さ

れていた新聞記事をご紹介します。

ロータリークラブ、「暇なおじさんの集まり」に危機
感...会員減に「脱・おじさん」イメージアップも
　企業経営者らが集まり、交流を深めながら地域で

奉仕活動などに取り組む「ロータリークラブ（RC）」

が、高齢化などによる会員の減少で苦境に立たされ

ている。若者をどう呼び込むかが課題で、中には解

散に追い込まれたケースもある。会員らは「若い人

たちから『暇なおじさんの集まり』だと思われている。

このままではジリ貧だ」と危機感を抱き、大阪では



会場を訪れた同市都島区の会社員の女性（24）は

「ロータリークラブは堅苦しい団体だと思っていたけ

れど、気さくなイベントで、同世代の人も多くて興

味を持てた」と好意的に受け止めていた。

実行委員長を務めたRACの貴島陵太朗さん（25）

はイベント後、「家族連れや友人同士など様々な人が

来てくれて、日頃の活動のＰＲもできた。今後も若

い世代向けの企画を考えたい」と語った。

◆ロータリークラブ＝1905年に米国で設立された

世界的な民間団体。政治的、宗教的に中立で、社会

奉仕を理念とし、会員は約120万人とされる。日本

では1920年に東京で初めて発足。入会は会員の推

薦が必要で、会費の納入や例会への参加が求められ

る。複数クラブで構成する「地区」が日本には34ある。

ということで皆さんにも会員増強の重要性を再認

識いただき、会員増強委員会だけが行えば良いとい

うものではなく、また今回まとめた行動計画の１－

④会員増強の取り組みを改革強化しよう。とあるよ

うに、クラブが元気で魅力あるクラブであるために

も会員全員が会員増強に対する強い意識を持ってい

ただく必要があると思います。

以上、会長の時間を終わります。

「脱・おじさん」を掲げてイメージアップを図る団体

も出てきた。（上万俊弥）

■名誉だった

「昔は、入会が『名誉』だったけれど、今の若い人

は、メリットを感じないんだろうね」。奈良県の生駒

RCで最後の会長を務めた中谷裕二良さん（59）は、

残念そうに話した。

1976年発足の生駒RCは、地域でチャリティーコ

ンサートや交通安全教室の教本作成などに取り組ん

だが、会員の減少に歯止めがかからず、今年６月、

解散した。ピーク時の91年には50人以上だったが、

解散時は７人ほどで、大半が80歳近い高齢メンバー

だった。

中谷さんは「会員を増やす効果的な手を打つこと

ができなかった」と悔やむ。「それでも、地域のリー

ダーが社会に尽くすというRCの理念の良さは変わ

らない」と、現在は、若い人を勧誘して改めてRC

を設立する道を模索しているという。

RCの機関誌「ロータリーの友」の集計によると、

1996年７月には全国に約12万9300人の会員がい

たが、今年７月時点で約８万3800人に減少した。

■若者向け活動「考えつかない」

「はっきり言って、自分たちの世代では、若者向け

の楽しく明るい活動は考えつかない」。府北部の

RC77団体などで構成する「国際ロータリー第2660

地区」を統括する延原健二さん（62）は話す。

同地区の会員数は計約3400人（６月末時点）と

全国にある34地区の中でも屈指の規模だが、この

20年で1500人ほど減ったという。会員の半数以上

が60歳代以上と高齢化が進む一方で、若い会員はそ

れほど増えていない。

そこで、延原さんらが打ち出したのが、「脱・おじ

さん」だ。交換留学のサポートや福祉施設の支援など、

RCの活動について、延原さんは「意義があると信

じているが、『金持ちの暇なおじさんが集まって奉仕

活動をしている』というイメージを持たれてしまっ

ている」と冷静に分析する。人脈が広がるのはメリ

ットだと感じるが、「セミナーや勉強会などの地味な

活動も多い。若い人たちにRCの魅力を知ってもら

わなければ、立ち行かなくなってしまう」。

■若い発想で

RCのイメージを刷新しようと、延原さんらは、

RCの関連団体で、30歳代ぐらいまでの若い会員で

つ く る 第2660地 区 内 の ロ ー タ ー ア ク ト ク ラ ブ

（RAC）メンバーに、イベントの主催を任せること

にした。10月下旬、大阪市内で開いた「ポリオ」啓

発イベントは、若い会員が内容を考案。楽しみなが

ら予防接種の必要性などを理解してもらおうと、ク

イズや仮装コンテスト、ダンスショーを盛り込み、

延原さんら年配の会員は裏方に回った。

10月のイベントで貴島さん（左から３人目）の肩に手を置き、労を
ねぎらう延原さん（左端）（大阪市浪速区で）

　　　　　　© 読売新聞



  ニコニコBOX  　加藤会員

■前橋 西RC　金井、鎌田、井田…メイクでお世話

になります。12月８日に桜井さんの卓話のご

案内にまいりました。

■70周年実行委員会委員長　本田博己…70周年記

　　　 念式典・祝賀会が皆さん方の頑張りで成功裏

に終了することができました。担当によって

は、これから本番を迎えるメンバーもいらっ

しゃいますが、ひとまず感謝を申し上げます。

有難うございました。

■廣田 会長、横田副幹事、伊藤幹事…11月11日、

70周年記念式典、大変お疲れ様でした。改め

て、クラブの力を実感させていただきました。

会員皆様に感謝致します。

■関口 　俊雄…前橋ロータリークラブ創立70周年記

念式典に於いて、特別記念表彰をいただき、

思いもかけぬ受彰に本当に幸せいっぱいです。

感謝感激です大変有難うございます。

■片山 　康浩…先日、11/18、19に行われました学

校フェスタ無事に終了し、子供たちの笑顔が

みれました。70周年と連続の週末行事でした

が、この委員長だと心配だったのか、たくさ

んの方にご参加ご協力いただきましてありが

とうございました。

■三原 　豊章…25日に行われた11月ゴルフ例会に

おいて、10月に続き、今回はベスグロで連続

優勝させていただきました。前人未到の三連

覇に向け、12月例会も頑張る所存です。準優

勝の神山さん、バカラおめでとう。

■平方 　　宏…BOXにカメラータ　ジオン様主催の

コンサート「若い芽のコンサートinぐんま」

の案内を入れてあります。カメラータ　ジオ

ン様は、前橋ロータリークラブ70周年のゲス

トとして出演してくださり、素晴らしい演奏

をしていただきました。是非ご来場よろしく

お願いします。尚、このコンサートは会員の

ホンダカーズ群馬様が共催しています。

■都丸 　和俊…不覚にもコロナ陽性により自宅隔離

で寂しい創立70周年記念となりました。都丸

家は普段から家庭内別居でありますが、何と

何と妻にも感染してしまい。加えて孫と嫁は

インフルエンザＡ型感染！どうする、どうす

る都丸家！救世主ドクタークニちゃん、山田

先生のお陰で、無事に緊急事態を脱却するこ

とができました。感謝、感謝です。そんな暗

雲漂う都丸家に廣田会長から結婚記念日の素

敵なお花が届き、一筋の光が差し込み忘れら

れない記念日になりました。重ね重ね御礼申

し上げます。

■手塚 　芳信…結婚記念日にきれいな花をありがと

  幹事報告  　伊藤幹事
１ 、次回例会の件
　 来週12月５日(火)の例会は年次総会となりますの

で、皆様の出席をお願いいたします。

　 会場は群馬銀行本店となります。

　また、11時より12月定例理事会を開催いたします。

　合わせて宜しくお願いいたします。

２、クリスマス家族例会の件
　12月19日(火)クリスマス夜間例会となります。

　 先日より出欠受付を開始しておりますので、お早目

のご連絡をお待ちしております。

  副幹事報告  　横田副幹事

例会変更のお知らせ

富岡RC、富岡中央RC

  出席報告  　池畠会員

会　員　数：115名

出　席　者： 70名

欠　席　者： 45名

本日出席率：63.64％



  点鐘  　廣田会長

  本日の食事  

11月ゴルフ例会
富岡ゴルフ倶楽部 令和５年11月25日（土）
順位 プレイヤー名 OUT IN GROSS HDCP NET

優勝 三 原 豊 章 40 38 78 4.8 73.2

準優勝 神 山 光 永 47 45 92 18.0 74.0

３位 星 野 大 輔 41 49 90 14.4 75.6

※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

うございます。妻も喜んでいました。

■石原 秀一郎…結婚記念日にきれいなお花をいただ

きありがとうございました。

■増田 　晋一…結婚祝に香りのここちよいお花をあ

りがとうございました。かぜで弱ったからだ

にいいアロマになりましたと妻が喜んでいま

す。

■石塚 　春彦…結婚記念日の御花ありがとうござい

ました。しかも、時間指定で、感謝です。

■納堂 　信明…結婚記念日のお花、ありがとうござ

いました。結婚20周年の節目を、初の単身で

迎える中、とても良いサプライズギフトとな

りました。ありがとうございます。

  ビジター挨拶  　
前橋西ロータリークラブ

　　　　　管理運営理事　　　　金井　　修　様

  委員長卓話  　

ロータリー財団委員会

三輪　　斉　委員長


